

dengan melihatnya saja, apalagi orang yang berasal dari kebudayaan yang berbeda dengan pelaku *Rokat Tase'* tersebut. Seperti simbol perahu kecil yang dihias yang berisi beraneka macam makanan sebagai sesaji dan dibawa ke tengah laut.

Setiap daerah yang mempunyai bentuk geografis yang sama seperti masyarakat pesisir Desa Nepa mungkin juga mempunyai budaya petik laut yang sama, tetapi bentuk pemaknaan terhadap simbol yang ada akan berbeda tiap daerahnya karena pemaknaan simbol yang ada di dalamnya dipengaruhi oleh hubungan sosial, alam, dan keyakinan pada masing-masing daerah.

Keanekaragaman budaya ini merupakan aset bangsa yang tak ternilai harganya. Maka dari itu kita sebagai generasi penerus bangsa harus melestarikan budaya-budaya yang ada di sekitar kita. Dan untuk melestarikannya para generasi muda juga harus mengetahui makna dan simbol yang terkandung dalam budaya *Rokat Tase'*. Hal ini dimaksudkan agar generasi muda lebih dapat mencintai dan menghargai budaya yang ada.

Dalam hal pelestarian budaya ini maka langkah pertama yang dapat kita ambil adalah dengan mengetahui makna yang terdapat dalam suatu budaya dan melaksanakan budaya tersebut secara turun temurun karena sudah menjadi sebuah tradisi. Seperti halnya tradisi *Rokat Tase'* yang ada di daerah pesisir ini harus dilestarikan oleh generasi muda yang ada di daerah tersebut.

Diperlukan proses pemaknaan yang mendalam di balik simbol dan tatacara pelaksanaan tradisi *Rokat Tase'* itu sendiri agar generasi penerus maupun orang yang berbeda kebudayaan dapat mengerti tujuan sebenarnya di

release.¹¹ Sedangkan kata *Tase'* berasal dari Bahasa Madura yang berarti Laut. Jadi *Rokat Tase'* adalah upacara tradisional agar laut dan para nelayan terbebas dari segala macam kesialan hidup, dan selanjutnya bisa hidup selamat dan sejahtera.

Rokat Tase' yang juga disebut sebagai “Petik Laut” adalah tradisi masyarakat pesisir yang pencarian utama mereka adalah sebagai nelayan. Upacara ini diadakan untuk menyelamatkan nelayan dari bencana dan rintangan apa pun yang mungkin akan dihadapi ketika melaut dan dapat memberikan hasil tangkapan ikan yang banyak. Budaya *Rokat Tase'* ini juga dilakukan sebagai bentuk rasa syukur dan terima kasih kepada Tuhan Yang Maha Esa atas berlimpahnya hasil laut yang telah di terima selama satu tahun.

Jadi dari definisi konsep diatas dapat disimpulkan bahwa definisi judul dalam penelitian Simbol Komunikasi pada Tradisi *Rokat Tase'* Studi Kualitatif Masyarakat Desa Nepa Kecamatan Banyuates Kabupaten Sampang adalah konsep yang relevan mengenai pesan atau gagasan yang berbentuk verbal maupun non verbal mengenai sesuatu yang disetujui bersama pada adat turun temurun *Rokat Tase'* (petik laut). Jadi yang dimaksud oleh peneliti simbol komunikasi tradisi *Rokat Tase'* ini merupakan kajian tentang arti atau makna semua simbol yang terdapat dalam proses acara *Rokat Tase'*.

¹¹ Suwardi Endraswara, *Buku Pinter Budaya Jawa (Mutiarra Adiluhung orang Jawa)* (Yogyakarta:Gelombang Pasang, 2005), hlm. 280.

